EL ECONOMISTA



## Déficit, la principal preocupación para inversionistas; Paquete Económico 2025 contestará dudas

El titular de la Secretaría de Hacienda ha reiterado que el Paquete Económico que se entregará el viernes contará con las prioridades del nuevo gobierno de Claudia Sheinbaum, y será ahí donde se muestre la manera en la cual el gobierno buscará reducir el déficit.



El **déficit público**, que este año alcanzará un nivel no visto en décadas, es la principal preocupación para los inversionistas, aceptó Rogelio Ramírez de la O, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (**SHCP**), quien dijo que con el **Paquete Económico 2025** se contestarán las dudas sobre este tema.

"La principal (preocupación de los inversionistas) es el déficit. Es lo que escuchamos en cada instancia de contacto. Y la preocupación surge porque estamos en un ciclo de tasas de interés altas, y todo mundo sabe que un déficit con tasas de interés muy altas consume muchos recursos presupuestarios y, además, pone una interrogante de qué tan sostenible es en la siguiente etapa", contestó al ser cuestionado durante su comparecencia para su ratificación, en la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados.

EL ECONOMISTA

**FECHA** 

SECCIÓN

13/11/2024 | LEGISLATIVO



El titular de Hacienda desde el gobierno pasado aseguró que el **Paquete Económico** que se entregará el viernes contará con las prioridades del nuevo gobierno de Claudia Sheinbaum, y será ahí donde se muestre la manera en la cual el gobierno buscará reducir el déficit.

"Esta pregunta la estamos respondiendo precisamente en el Paquete Económico, que es un paquete que combina la reducción del déficit en una medida significativa con el mantenimiento de programas que mantienen la dinámica de gasto en inversión, sobre todo infraestructura, y del gasto social", aseguró durante la ratificación de él y más de 10 funcionarios de la SHCP y el **Servicio de Administración Tributaria** (SAT).

Para este año, Hacienda proyecta que los **Requerimientos Financieros del Sector Público** (RFSP) lleguen a 5.9% del **Producto Interno Bruto** (PIB), el mayor nivel del que se tiene registro. En tanto, en los Pre Criterios Generales de Política Económica se planteó que esto se reduzca a 3% para el siguiente año.

Lo anterior ha generado dudas sobre la consolidación fiscal que se llevará el siguiente año, ya que si bien se plantean recortes al gasto, analistas han señalado que esto no puede ser tan agresivo ante las presiones y necesidades que hay en el **presupuesto**, en medio de unos ingresos que no se han potenciado de manera significativa.

Sin dar mayores detalles sobre el Paquete Económico 2025, Ramírez de la O –que tras su comparecencia fue ratificado junto a otros funcionarios- indicó que éste será un reflejo fiel de las prioridades del gobierno de Claudia Sheinbaum, donde continuarán con finanzas públicas sanas, austeridad, y donde los recursos públicos serán en beneficio de la población.

Se espera que luego de su ratificación, el viernes alrededor del mediodía se entregue el Paquete Económico 2025 y, el martes de la siguiente semana, Ramírez de la O regrese a la Cámara de Diputados para comparecer sobre el tema.

EL ECONOMISTA



## Hay conciencia sobre los recursos

Al ser cuestionado por algunos legisladores sobre la implementación de una reforma fiscal, para incrementar los ingresos públicos ante el limitado espacio fiscal con el que se cuenta, el titular de Hacienda indicó que esto es algo que deberá decidir y comunicar la Presidenta de la República.

"Hay total conciencia en el gobierno, en el más alto nivel, de cuál es la realidad de los recursos. Y esa pregunta la tiene y la va a contestar la Presidenta de la República porque yo tengo que darle a ella la prioridad que lo anuncie en el momento que lo considere oportuno. Pero lo que les puedo asegurar ahorita es que hay conciencia", dijo el economista.

También abundó sobre las propuestas que se han hecho sobre gravar grandes fortunas, donde dijo que sí hay espacio para hacerlo, pero aseveró que las decisiones de política fiscal, sobre todo en materia de recaudación de impuestos como lo es ésta, son decisiones políticas.

En este sentido, aceptó que un gran porcentaje del presupuesto ya está comprometido en pagos de deuda, pensiones, participaciones, entre otros rubros, con lo cual restan menores recursos, por lo que se busca ampliar la disponibilidad de dinero para "liberar esa excesiva rigidez y darle un mayor margen de maniobra del gobierno".

Eliminación de subsidiarias y digitalización Respecto a los recortes al gasto que se esperan el siguiente año, para disminuir el déficit público, Ramírez de la O no mencionó un área específica, pero sí una serie de medidas que se tomarán para optimizar los recursos públicos.

Entre ellas, destacó que habrá recortes en el gasto de las empresas estatales, es decir, Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad, en donde se van a eliminar las subsidiarias.

PERIÓDICO

**UNITA SEL ECONOMISTA** 

PÁGINA

**FECHA** 

SECCIÓN

13/11/2024

LEGISLATIVO



"Hay un número alto de subsidiarias y hoy, cada una, tiene su Consejo, Presidente, Secretarios, sus procedimientos y toman decisiones en función del interior de esa subsidiaria sin tomar en cuenta el potencial de colaboración que tenga con el resto de la entidad. Eso representa también una gran oportunidad para mejorar el uso de recursos", adelantó.

La digitalización también será importante para mejorar las funciones, por ejemplo, de seguridad que, a su vez, generará un ahorro en el gasto.